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„Toubkal“, Asni 
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Diese etwa drei Kilometer von Asni entfernte  Fundstelle wurde von polnischen Sammlern entdeckt. 

Von hier aus hat man einen wunderbaren Blick auf Marokkos höchsten Berg, den Toubkal. Nach ihm 

wurde diese Fundstelle benannt. Sie liegt in und unterhalb der Höhenzüge eines Naturschutzgebiets. 

Nach den hier von europäischen Sammlern durchgeführten Grabungen wurde das Naturschutzgebiet 

auf den achatführenden Teil erstreckt, sodass jetzt ein absolutes, von der Polizei überwachtes 

Sammelverbot besteht.  Bei den hier gefundenen Achaten handelt es sich um einen eigenständigen 

Typ, der sich durch seine bunten Farben von allen anderen bei Asni vorkommenden Achaten 

unterscheidet.   

 

 

 

This agate site is located about three kilometers from Asni and was discovered and named Toubkal 

by collectors from Poland. From this deposit you have a fantastic view of Morocco`s highest 

mountain, Toubkal. A nature preserve is located uphill from a mountain range and the agates are to 

be found in and below this protected area. After extensive digging activities of some European 

collectors the preserve was extended and is now off limits. Absolutely no collecting is allowed and 

the deposit is monitored by police. Toubkal agates are of a unique type and are due to their colorful 

hues different from all other agates found in the Asni area.  
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  Helmut Schumann photo. 

 
 
 

  
  
    10,4 cm. Dietrich Mayer collection.            6,3 cm. Dietrich Mayer collection. 

    Andreas Wawra photo.                                 Andreas Wawra photo. 
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     12 cm. Dietrich Mayer collection and photo. 
 

 
 

     13,1 cm. Dietrich Mayer collection. Andreas Wawra photo. 
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   7,4 cm. Dietrich Mayer collection. Andreas Wawra photo. 

 

 

 
   
    9,1 cm. Dietrich Mayer collection. Andreas Wawra photo.  
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                        5,5 cm. Dietrich Mayer collection. Andreas Wawra photo. 
 

 
  
                        5,3 cm. Dietrich Mayer collection. Andreas Wawra photo. 

 


